



COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

Desabastecimiento de medicamentos para enfermedades reumáticas y autoinmunes: una crisis en escalada

Bogotá, marzo 13 de 2025.

Garantizar el acceso a los tratamientos para pacientes con enfermedades reumáticas y autoinmunes en Colombia es una necesidad urgente y prioritaria. Desde la **Asociación Colombiana de Reumatología**, expresamos nuestra profunda preocupación ante la persistente crisis de desabastecimiento y falta de entrega de medicamentos esenciales, tanto sintéticos como biológicos, que afectan a **pacientes adultos y pediátricos** en el país.

Esta alarmante situación, que denunciamos en nuestro comunicado del pasado 10 de febrero, no solo no ha mejorado, sino que se ha agravado, poniendo en riesgo la salud y la calidad de vida de miles de colombianos. Las demoras y faltantes en la entrega de tratamientos esenciales para enfermedades como la artritis reumatoide, lupus eritematoso sistémico, esclerosis sistémica y vasculitis, espondiloartritis y artritis idiopática juvenil, entre otras, están generando recaídas, daño orgánico irreversible, hospitalizaciones, discapacidad y complicaciones graves en los pacientes afectados.

Un problema con consecuencias clínicas y económicas

El incumplimiento en la entrega de medicamentos no solo vulnera el **derecho fundamental a la salud y a la vida**, sino que también compromete **la sostenibilidad del sistema de salud**.

Desde el punto de vista clínico, la interrupción del tratamiento genera progresión de la enfermedad, lo que obliga a los pacientes a recurrir a terapias más costosas, incrementa la necesidad de hospitalizaciones y eleva la incidencia de complicaciones severas e irreversibles.

Desde el punto de vista económico y social, el impacto de esta crisis se traduce en mayores costos para el sistema de salud, incremento en las incapacidades laborales, pérdida de productividad y un deterioro significativo en la calidad de vida de los pacientes y sus familias.

Asociación Colombiana de Reumatología



+ 57 601 635 08 40 - 315 261 641 9



asoreuma@gmail.com • asoreuma@asoreuma.com



Calle 104 #14A-45, Oficina 501
Bogotá, Colombia



www.asoreuma.org

Síganos en redes sociales @asoreuma





Llamado urgente a la acción

Desde la **Asociación Colombiana de Reumatología**, exigimos soluciones inmediatas a esta crisis y hacemos un llamado a los distintos actores del sistema de salud para que implementen estrategias urgentes y efectivas, que garanticen el acceso oportuno y continuo a los medicamentos necesarios para el tratamiento de estas enfermedades.

A las entidades responsables de la prestación del servicio: optimizar sus procesos de suministro y distribución para garantizar la continuidad de los tratamientos.

A la Superintendencia Nacional de Salud y demás entes de vigilancia y control: monitorear activamente la entrega de tratamientos esenciales y ejecutar intervenciones urgentes para corregir las fallas en el suministro de medicamentos.

A los pacientes y profesionales de la salud: reportar de manera constante y documentada cualquier irregularidad en la entrega de medicamentos y promover el adecuado manejo de estas patologías en su entorno.

A los medios de comunicación: les pedimos su apoyo para visibilizar esta grave problemática y amplificar la voz de los pacientes que hoy se ven afectados por la falta de acceso a los tratamientos. La salud de miles de colombianos depende de que esta crisis se haga visible y se tomen medidas urgentes para solucionarla.

Al gobierno nacional: le pedimos reconsiderar la propuesta de reforma a la salud que se encuentra actualmente en el Senado de la República. Es claro que el sistema de salud de nuestro país tiene aspectos por mejorar y se requieren hacer ajustes al modelo, pero una reforma de fondo al sistema requiere de la participación real de todos los actores del sistema de salud en el proceso de diseño de la misma, participación que no se dio con el actual proyecto de reforma, donde la voz de las asociaciones científicas, pacientes, profesionales de la salud, y de la misma Academia Nacional de Medicina, no fue escuchada.

La salud no puede esperar

La vida de los pacientes con enfermedades reumáticas y autoinmunes está en juego. La falta de acceso a los tratamientos es una crisis sanitaria que requiere soluciones inmediatas.

⚠ Garantizar la continuidad de los tratamientos no es una opción, es un deber.

Asociación Colombiana de Reumatología



+ 57 601 635 08 40 - 315 261 641 9



asoreuma@gmail.com • asoreuma@asoreuma.com



Calle 104 #14A-45, Oficina 501
Bogotá, Colombia



www.asoreuma.org

Síganos en redes sociales @asoreuma





Asociación
Colombiana de
Reumatología®



Desde la **Asociación Colombiana de Reumatología**, reiteramos nuestro compromiso con la defensa de los derechos de los pacientes, y seguiremos visibilizando esta grave problemática hasta que se tomen las medidas necesarias para solucionarla.

Atentamente,

Junta Directiva
Asociación Colombiana de Reumatología

Asociación Colombiana de Reumatología



+ 57 601 635 08 40 - 315 261 641 9



asoreuma@gmail.com • asoreuma@asoreuma.com



Calle 104 #14A-45, Oficina 501
Bogotá, Colombia



www.asoreuma.org

Síganos en redes sociales @asoreuma

